

Période d'adaptation chez la gardienne d'enfant

Eingewöhnung in der Kindertagespflege

Chers parents,

Bientôt, votre enfant sera accueilli quelques heures par jour par un gardien ou une gardienne d'enfant. Cette garde de jour collective sera pour lui l'occasion de vivre une quantité de nouvelles expériences. Il ne connaît pas encore le gardien ou la gardienne d'enfants, le lieu d'accueil ni les autres enfants. Cela peut parfois être déconcertant pour les jeunes enfants, qui ne veulent pas rester sans leurs parents. Pour vous également, en tant que parent, c'est une nouvelle situation.

Pour que votre enfant puisse se sentir bien, il est important que vous restiez avec lui lors de ses premiers accueils au sein de la garde de jour collective. Votre enfant aura ainsi une personne de confiance à proximité et de votre côté, vous pourrez faire connaissance avec le gardien ou la gardienne d'enfants et vous assurer que votre enfant va bien.

Cet accompagnement lors des premiers jours de garde est ce qu'on appelle l'adaptation.

Comment se déroule l'adaptation ?

Les premier, deuxième et troisième jours, vous vous rendez avec votre enfant sur le lieu de la garde collective de jour. Vous y restez environ une heure avec votre enfant. Là-bas, vous n'avez rien de particulier à faire. Observez simplement comment votre enfant explore ce nouvel environnement. Lors de ces visites, la gardienne ou le gardien d'enfants fera des propositions à votre enfant afin d'entrer en contact avec lui. Il/elle essaiera de parler avec votre enfant, afin qu'il s'habitue peu à peu à lui ou à elle.

Si tout se passe bien, votre enfant pourra peut-être dès le quatrième jour passer un petit moment sans vous sur place. Lorsque vous direz au revoir à votre enfant, vous et le gardien ou la gardienne d'enfants observerez la réaction de votre enfant. Vous aurez ainsi une indication sur le degré de préparation de votre enfant, vous verrez s'il se sent déjà suffisamment en confiance dans ce nouveau cadre.

Au cours des jours suivants, votre enfant pourra rester de plus en plus longtemps seul sur le lieu de garde de jour collective. Chaque jour, la gardienne ou le gardien d'enfants conviendra avec vous des horaires et de la durée du séjour de votre enfant pendant que vous vous absentez.

Quand la période d'adaptation se termine-t-elle ?

La gardienne ou le gardien d'enfants s'entretient avec vous pour déterminer quand la période d'adaptation est terminée. Pour l'ensemble de l'adaptation, prévoyez en tout une dizaine de jours.

Si votre enfant accepte d'être consolé par la gardienne ou le gardien d'enfants lorsqu'il pleure, vous avez l'assurance qu'il se sent bien au sein de la garde de jour collective.

*Nous vous souhaitons, à vous et votre enfant,
un agréable moment au sein de la garde de jour collective !*



Eingewöhnung in der Kindertagespflege

Période d'adaptation chez la gardienne d'enfant

Liebe Eltern,

bald wird Ihr Kind für einige Stunden am Tag in einer Kindertagespflegestelle sein. Dort wird es viel Neues erleben. Die Tagesmutter oder der Tagesvater, die Räumlichkeiten und die anderen Kinder kennt es noch nicht. Junge Kinder sind dann manchmal irritiert und möchten nicht alleine ohne Eltern dort bleiben. Auch für Sie als Mutter oder Vater ist diese Situation neu.

Damit Ihr Kind sich wohl fühlen kann, ist es wichtig, dass Sie es in der ersten Zeit in die Kindertagespflegestelle begleiten. So hat Ihr Kind eine vertraute Person in der Nähe und Sie können die Arbeit der Tagesmutter/des Tagesvaters kennen lernen und sicher sein, dass es Ihrem Kind gut geht.

Diese erste Zeit wird als Eingewöhnung bezeichnet.

Wie verläuft die Eingewöhnung?

Am ersten, zweiten und dritten Tag besuchen Sie zusammen mit Ihrem Kind die Kindertagespflegestelle. Sie bleiben ungefähr eine Stunde gemeinsam mit ihrem Kind dort. Sie brauchen in dieser Zeit nichts tun. Schauen Sie Ihrem Kind dabei zu, wie es die neue Umgebung erkundet. Die Tagesmutter/Der Tagesvater wird Ihrem Kind in dieser Zeit Angebote machen um in Kontakt zu kommen. Sie/Er versucht mit Ihrem Kind zu sprechen, so dass es sich langsam an sie/Ihn gewöhnen kann.

Wenn alles gut läuft, kann Ihr Kind am vierten Tag vielleicht schon eine kurze Zeit alleine dort bleiben. Wenn Sie sich von Ihrem Kind verabschieden, dann werden Sie und die Tagesmutter/der Tagesvater die Reaktion Ihres Kindes beobachten. Sie werden ein Gefühl dafür bekommen, ob Ihr Kind schon genügend mit der Situation vertraut ist.

Im Laufe der nächsten Tage kann Ihr Kind dann immer länger alleine in der Kindertagespflegestelle bleiben. Die Tagesmutter/der Tagesvater verabredet jeden Tag mit Ihnen, wann und wie lange das sein wird.

Wann ist die Eingewöhnung abgeschlossen?

Die Tagesmutter/der Tagesvater bespricht mit Ihnen, wann die Eingewöhnung abgeschlossen ist. Planen Sie bitte insgesamt einen Zeitraum von 10 Tagen für die Eingewöhnung ein.

Wenn sich Ihr Kind von der Tagesmutter/dem Tagesvater trösten lässt, wenn es einmal weint, können Sie sicher sein, dass sich Ihr Kind richtig wohl in der Kindertagespflegestelle fühlt.

Wir wünschen Ihnen und Ihrem Kind eine schöne Zeit in der Kindertagespflege!

